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Fabrique l’eCO

Comment créer une basket écoresponsable?
Les cas de l’entreprise Veja et du groupe Chamatex

Depuis quelques années, la protection de l’environnement est devenu une cause importante pour les 
entreprises. C’est notamment le cas de la marque Veja et du groupe Chamatex qui souhaitent créer des 
baskets écoresponsables.

Veja, une entreprise atypique et écologique :
Veja est une entreprise de basket française ,fondée en 2004 par Sébastien Kopp et Francois-Ghislain 
Morillion. Elle représente parfaitement cette nouvelle tendance écologique et éthique. , « elle respecte à 
la fois les hommes faisant partie de cette chaîne économique et l’environnement » En effet , les baskets 
sont produites à partir de caoutchouc sauvage, de fil coton  biologique et de « B-mesh » un tissu issu de 
bouteilles plastiques ramassées dans les rue du Brésil. De plus, Veja travaille directement avec des 
producteurs locaux .La marque choisi une politique de transparence avec sa clientèle. Pour créer 
différents modèle et cela à prix raisonnable , l’entreprise choisit de ne réaliser ni publicité ni partenariat

Chamatex, un groupe souhaitant redorer le blason du made in France :                                       
La PME Chamatex,spécialiste du textile technique ,est l’exemple d’un groupe ,qui, plus soucieux de 
l'environnement  entreprend petit à petit et depuis 2018  une relocalisation en Ardèche. « L’idée de 
construire une usine ici,(en France) qui fabriquerait la chaussure de A à Z nous trottait dans la tête . 
Cela avait également plus de sens d’un point de vu écologique » Pour le moment, 30 % de la basket est 
encore produite en Asie du sud , l’objectif est de relocaliser 100 % de leur production d’ici quelques 
années. Pour cela  le groupe opte pour une augmentation du capital fixe passant par un automatisation 
et une réduction du nombre d’employé , une combinaison qui est donc fortement capitalistique .

Ainsi,  les entreprises cherchent de plus en plus à se joindre au marché des baskets écologiques.Les  
marques recherchent des solutions durables et respectueuses de l'environnement pour produire 
des chaussures de qualité, réduire la trace carbone et respecter la planète et les droits des 
travailleurs. Veja et Chamatex ouvrent la voie pour un futur plus écologique.


